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Армен Ханбабян
О наилучшем способе уничтожения враждебных продуктов,

или Какую еду можно считать патриотичной?

Про найкращий метод знищення ворожих продуктів, або Яку їжу
можна вважати патріотичною?

Останнім хітом російських новин став указ президента Путіна про знищення зарубіжних
продуктів, що підпадають під список санкцій, запроваджений Москвою у відповідь на

санкції Заходу через Крим і Донбас. У Кремлі пояснили це рішення необхідністю
"боротьби з контрабандою". Логіку в такому поясненні угледіти важко. Причини

суворого указу зрозумілі: контрабанду виявляють, але за деяку мзду закривають на неї очі,
тому й вирішено "закрити" проблему кардинально. Хоча, думається, покарати слід було б
корумпованих митних чинів, а не самі продукти. Зрозуміло, все це породило, м'яко кажучи,

здивування.
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Последним хитом российских новостей стал указ президента Путина об
уничтожении зарубежных продуктов, подпадающих под санкционный список, введенный
Москвой в ответ на санкции Запада из-за Крыма и Донбасса.

В Кремле объяснили это решение необходимостью “борьбы с контрабандой”.
Логику в таком объяснении усмотреть трудно. Ведь перед тем, как с контрабандой начать
бороться, ее надо сперва обнаружить, а уж обнаружив — пресечь ввоз на территорию
страны. Это и будет борьба — без всяких костров из итальянских макарон, польских яблок
и прибалтийских шпрот. Причины сурового указа понятны: контрабанду обнаруживают,
но за некоторую мзду закрывают на нее глаза, поэтому и решено “закрыть” проблему
кардинально. Хотя, думается, наказать следовало бы коррумпированных таможенных
чинов, а не сами продукты. Разумеется, все это породило, мягко говоря, недоумение. И
действительно, в условиях, когда для многих людей вопрос изыскания хлеба насущного
становится все более актуальным, уничтожать еду, пусть даже идеологически враждебную
— это как-то... некрасиво, что ли. Не ко времени. Лидер коммунистов Геннадий Зюганов
предложил отправлять конфискованные продукты на Донбасс — в виде гуманитарной
поддержки. Одного он не учел — вся эта история завертелась именно из-за Донбасса, так
что подобный шаг можно было бы трактовать очень неоднозначно. Типа: на Запад и его
санкции вы плюете, а хлеб его едите! Нет уж, пусть “сало русское едят!” Но ведь есть и
другие выходы. Голодных во всем мире много. Поэтому нам представляется, что
враждебные продукты можно было бы направить в какой-нибудь Судан или, скажем,
Сомали — в качестве интернациональной помощи. Там ведь ни о каком украинском
кризисе не слыхивали, съедят — и спасибо скажут, не заморачиваясь идеологическими
аспектами проблемы. А России в результате — почет и уважение.



Президентский указ явно вдохновил некоторых законодателей. Почти
одновременно с его публикацией депутат Госдумы от Компартии Вадим Соловьев заявил,
что готовит к осенней сессии парламента законопроект, которым предлагается установить
для ресторанов и кафе обязанность иметь в своем меню не менее 50% блюд традиционной
русской кухни. По его мнению, это остро необходимо делать именно сейчас, ибо “если
посмотреть на общепит в Москве, то в глаза бросается обилие французской, итальянской,
японской кухни... В центре города, вокруг Госдумы редко можно встретить заведение с
меню, представляющим именно наши национальные блюда”, — сказал мудрый депутат.
Ну, во-первых, не к лицу депутату по точкам общепита “вокруг Думы” ходить, питаться
надо в родной парламентской столовой. Во-вторых, можно, конечно, отменить японское
суши, итальянскую пасту и пиццу, излюбленные на Западе барбекю, оставив в меню одни
пельмени и уху. (Чуть не сказал — и борщ, но ведь это украинское блюдо!) Но что делать,
например, с венгерским гуляшом, который давно уже стал интернациональным блюдом?
Или с грузинскими хинкали? (Любой читатель легко продолжит этот список.) Да и
пельмени — они ведь китайское изобретение... Словом, предложение депутата — если
будет принято — породит очень много вопросов, и отнюдь не только кулинарного
свойства. Обязательно начнутся жаркие споры относительно того, кто первым научился
мясо на костре жарить 20 тысяч лет назад и т.п. Тут и до столкновений недалеко.

Многие в последнее время стали задумываться и даже открыто спрашивать: отчего
стало приниматься слишком уж много установлений, не имеющих никакого отношения к
реальной жизни и лишь бессмысленно осложняющих существование людей? Не иначе —
заговор! Сидит, понимаешь, какое-нибудь анонимное “всемирное правительство”, козни
замышляет, гадит исподтишка, довольно потирая пухлые империалистические ручонки, а
мы тут страдай... Насчет заговора ничего не скажем — не знаем. Но вот знаменитый во
времена перестройки и первые постсоветские годы телевизионный деятель и политик
Олег Попцов считает, что нашел ответ на этот вопрос. По его мнению, изложенному в
статье в “Московском комсомольце”, “массовый непрофессионализм управления —
главная составляющая нынешней власти”. В результате — утерян “навык предвидения”,
без которого будущее всегда во тьме. “Затянувшееся прозрение порождает слепоту. А
ослепшему в никуда двигаться проще. Он ведь все равно его не увидит”. Жесткий диагноз.
Остается лишь Бога молить, чтобы нынешний марш “в никуда” завершился как можно
скорее. Иначе ведь и в пропасть сверзиться можно...

P.S.
Премьер Дмитрий Медведев разрешил уничтожать санкционные продукты “любым

доступным способом”, но непременно — с учетом требований экологического
законодательства. Как известно, лучший из способов, полностью соответствующий
требованиям природы — съесть эти продукты.


